

FICHA DE RECOGIDA DE INFORMACIÓN SOBRE JUEGO POPULAR DE MONTEJÍCAR

Nombre del alumno:

José Liébana Barrera

Nombre del juego:

Boli

Historia (procedencia):

Es un juego tradicional que procede de la provincia de Burgos. Actualmente está olvidado o en desuso. Es un juego que practicaban los pastores y ha ido desapareciendo junto con esta profesión.

Espacio (¿en qué calle, plaza... de Montejícar se jugaba?):

En cualquier lugar del pueblo donde hubiera el suficiente espacio. Como por ejemplo la plaza o calle.

Material (¿qué se necesita para jugar?, ¿de dónde se conseguía?):

Se necesita dos trozos de madera y dos piedras. Los trozos de madera se pueden conseguir de cualquier árbol y las piedras se cogían en las calles.



Cuándo se jugaba (estación del año):

Se jugaba durante todo el año pero especialmente en invierno y primavera.

Canción (¿se cantaba alguna Canción?):

No se cantaba ninguna canción.

Número de participantes (sexo, edad,...):

Normalmente jugaban dos participantes o cuatro personas en parejas. A este juego solo jugaban hombres, pero no se necesita una edad específica para jugar.

Reglas (¿qué estaba permitido hacer y que no?):

- Se debía jugar en un terreno de tierra o hierba.
- El máximo número de jugadores es de 4.
- El ganador siempre inicia la siguiente partida.
- Gana el que lanza el boli más lejos o el que le da con el boli al palo que está entre las dos piedras.

Duración (¿cuándo terminaba el juego?, ¿quién ganaba?):

El juego termina cuando todos los jugadores han lanzado el boli y ganaba el que más lejos lo lanzara o le diera al palo con el boli.

Desarrollo (descripción del juego):

En el juego simple, formado por dos miembros, se coloca el boli encima de dos piedras, a continuación uno de los jugadores introduce el palo más largo debajo del boli e impulsa el boli hacia arriba golpeándolo con el palo en el aire antes de que caiga.

Seguidamente el rival cogía el boli y ponía el otro palo más largo encima de las piedras y le tiraba el boli. Si le daba con este al palo ganaba él y si no ganaba el otro.

Cuando se jugaba en parejas se seguía el mismo procedimiento exceptuando que en este caso se medía la distancia a la que se lanzaba el boli y si ninguno de los dos contrincantes lograba darle con el boli al palo ganaba el que más lejos había lanzado el boli.

Variantes (el juego tiene otro nombre, se puede jugar de otra manera...):

Tiene diversos nombres entre ellos "mocho". El objetivo del juego es siempre el mismo pero se pueden modificar las normas.

Anécdotas (testimonios, con quién jugaba, que recuerdos le trae este juego...):

Jugaba con sus amigos. Le trae recuerdos de su niñez de correr por las calles, de subirse a los árboles para coger la madera, tallar la punta del boli y de disfrutar mucho jugando a este juego.